

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.23/055/2011

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtrechtsrat Rainer Schmitt-Timmermanns	Ordnungs- und Standesamt

Sachbearbeiter/in: Michael Schoplocher

ÖPNV:Fahrplananpassungen Stadtbuslinien

Anlagen: Fahrpläne 661, 662, 663 ab 12.06.2011

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Verkehrsausschuss	30.05.2011	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

Die Fahrplanänderungen zum 12.06.2011 werden zur Kenntnis genommen

Finanzielle Auswirkungen	Ja	X	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

ÖPNV: Fahrplananpassungen Stadtbuslinien 661, 662 und 663

I. Sachverhalt

Im Dezember 2010 wurden durch die DB die Fahrzeiten der S-Bahnlinien verändert. Dadurch wurden u. a. auch die Ankunftszeiten der S-Bahn in Schwabach um 5 Minuten vorverlegt. Die Ankunftszeiten des Regionalexpress (RE) blieben unverändert. Bei den Fahrzeiten der Stadtbuslinien wurden keine Änderungen vorgenommen, insbesondere wegen der Schulanfangszeiten und der unverändert gebliebenen Zeiten des RE.

II. Anlass

Nach dem Fahrplanwechsel im Dezember 2010 kam es jedoch vermehrt zu Beschwerden von Schwabacher Pendlern nach Nürnberg. Diese betrafen insbesondere die Anbindung an den Bahnhof Schwabach vor 07:00 Uhr und die Fahrten vom Bahnhof Schwabach weg am Nachmittag und am Abend. Vertreter der Stadtverkehr Schwabach GmbH, der VGN GmbH und des Ordnungs- und Standesamtes haben daher gemeinsam einen Vorschlag erarbeitet, um eine Verbesserung herbeizuführen. Ziel war es die Anbindung an den Bahnhof bei der Hauptlastrichtung zu verbessern. Vormittags verläuft die Hauptlast in Richtung Nürnberg, nachmittags aus Nürnberg heraus nach Schwabach.

III. Änderungen

Die Änderungen betreffen die Linien 661 (Vogelherd/Eichwasen), 662 (Katzwang/Ottersdorf) und 663 (Unterreichenbach/Schafnach). Bei den drei Linien wird vor 06:30 Uhr früh die Erreichbarkeit der Züge für die Pendler nach Nürnberg verbessert, indem die Busse 5 Minuten früher am Bahnhof ankommen. Danach beginnt der Schülerverkehr, so dass wegen der Schulanfangszeiten keine Änderungen in den Fahrplänen möglich sind. Ab etwa 14:00 Uhr nachmittags starten die Linien 5 Minuten später als bisher am Bahnhof. Hierdurch werden auch die (zu) knappen Umsteigezeiten bereinigt, die gerade bei Verspätungen beim Regionalexpress aus Nürnberg für Unmut sorgen. So ist z.B. von der S-Bahn 19:20 Uhr/ R 6 19:17 Uhr (jeweils Ankunft der Bahn am Bahnhof Schwabach) der Bus nach Unterreichenbach (jetzt 19:25 Uhr vorher 19:20 Uhr) problemlos zu erreichen.

Nach Genehmigung der Fahrplanänderungen durch die Regierung von Mittelfranken sollen diese zu Beginn der Pfingstferien ab 12.06.2011 in Kraft treten. Die Information der Fahrgäste über die Änderungen wird durch die Tagespresse, Aushang und per Internet erfolgen.